

TOBY

ET LE
BALLOON
COEUR



SPECTACLE DÈS 3 ANS
AUTOUR DES QUESTIONS
DE L'EMPATHIE ET DU
CONSENTEMENT

DOSSIER ARTISTIQUE
SPECTACLE JEUNE PUBLIC

SYNOPSIS

Un jour comme un autre, Toby découvre quelque chose d'incroyable.

Suspendu au ciel, un énorme ballon rouge en forme de cœur est en train d'attendre.

C'est une révélation : Toby veut s'en emparer !

Pour jouer, l'attraper, le lancer, ou simplement avoir un nouvel ami.

Nouveau jouet, ou nouvelle amitié ?

Toby s'embarque dans une aventure poétique qui le changera à jamais.



L'HISTOIRE

Toby, c'est comme ça qu'on l'appelle !

Son prénom, c'est Toboggan : parce qu'il est drôle, et qu'il retombe toujours sur ses pattes !

C'est un personnage enjoué et joyeux, teinté d'enfance et d'innocence.

Toujours en recherche d'un nouvel ami, Toby va vouloir se nouer d'amitié avec un individu bien particulier : un ballon !

Un ballon rouge en forme de cœur : dodu, brillant, et flottant dans le ciel. Pour Toby, l'occasion d'avoir un nouveau jouet ne se refuse pas. Mais est-ce vraiment la volonté du ballon ?

TEASER



THÉMATIQUES ABORDÉES

Un clown poétique

Toby, c'est d'abord un clown sincère, léger et enfantin. Il va faire preuve d'imagination et de créativité pour attraper ce ballon.

La relation "chien et chat" qu'ils vont vivre ensemble fera apparaître de doux moments de rire et de poésie.



Le consentement

Tout le monde a déjà trouvé un objet.

Beaucoup d'enfants se sont déjà appropriés des objets trouvés.

Mais ces objets étaient-ils d'accord ? Est-ce qu'on demande l'avis d'un petit-train avant de s'amuser avec lui ? Bien sûr que non.

Et si les objets étaient vivants, et dotés d'émotions ?

Que se passerait-il ?



L'amitié et l'empathie

C'est à l'école pré-élémentaire que l'enfant tisse des affinités avec d'autres enfants, qui se transforment parfois en amitié. Tout comme eux, Toby va lier des liens avec son nouveau compagnon : plaisir, jeu, empathie, mais aussi agacement et dispute.

NOTE D'INTENTION

Du théâtre pour les tous petits

Un ballon rouge en forme de cœur. C'est à partir de cette image qui revenait sans cesse, comme l'incarnation du jeu, de l'enfance, de la simplicité et de l'amour inatteignable, que je voulais créer mon premier spectacle.

Destiné au jeune public que je connais bien, j'ai longtemps cherché les ingrédients nécessaires pour créer le personnage adéquat pour jouer avec ce ballon cœur. Pour être à la hauteur de ce ballon, il fallait de la poésie, de la légèreté, de l'enfance incarnée dans un clown qui porte un gilet rouge : c'est ainsi que Toby est né !

Le spectacle est conçu comme un instant théâtral pour les petits, gorgé de rire et de rêverie. Avec une envie : d'observer une relation naître entre un garçon et un objet, et de voir tout un public s'en émerveiller.

Un outil pédagogique



Sur le terrain de l'école ou de l'accueil de loisir, j'ai remarqué que les premiers liens entre les enfants ne sont pas toujours faciles.

En effet, c'est à la crèche ou à l'école maternelle que les enfants découvrent les joies de la collectivité : jouer avec le même jouet, s'amuser avec les autres, gagner une course ou respecter les règles d'un jeu.

Mais c'est au même moment qu'ils y découvrent les frustrations liées aux autres : partager le même jouet, ne pas vouloir jouer avec les autres, perdre une course ou voir les autres tricher.

Ces premiers échanges avec les autres font apparaître une multitude d'émotions très fortes : joie, colère, tristesse, frustration, curiosité, timidité, satisfaction...

Si le jeu est naturel chez l'enfant, comprendre les émotions qui lui sont liées le sont moins.

Dès sa conception, le spectacle avait une ambition pédagogique : aider les enfants à mieux comprendre leurs émotions et leurs rapports aux autres grâce à la relation entre Toby et le ballon.

C'est pourquoi le spectacle est accompagné d'ateliers et de séances pédagogiques mis à disposition des enseignants.

NICOLAS SEYNAEVE

L'ÉQUIPE

NICOLAS SEYNAEVE

Auteur, comédien et metteur en scène

Professeur des écoles depuis 2013 et côtoyant le monde de l'enfance et de l'animation depuis 2005, Nicolas se passionne pour le théâtre depuis l'âge de 16 ans.

Cet enseignant tout terrain a été de nombreuses années remplaçant, lui permettant de parfaire sa connaissance de l'enfant, et d'adapter ses contenus à tous les âges de l'école pré-élémentaire et élémentaire. Il se spécialise auprès du public 3-6 ans, créant des outils innovants et ludiques pour l'apprentissage du langage et la motricité.



Il intègre la Ligue d'Improvisation Théâtrale Lilloise Amateur en 2007, et tombe amoureux de cet art du spontané. Il se forme au clown ainsi qu'aux arts du mime et du geste.

Il met en scène plusieurs spectacles de théâtre spontané, dont "Bouquins", le "LILA Impro Club" et "Les fables de Monsieur Renard" pour jeune public.

Passionné de pédagogie et de théâtre d'improvisation, il anime des ateliers de théâtre et d'improvisation auprès d'adultes et d'enfants depuis 2018.

Certifié chez ImproActif, il élabore et anime des ateliers de cohésion d'équipe, de confiance en soi et de prise de parole en public pour tout type d'entreprises et d'organismes.



L'ÉQUIPE



THIERRY BILISKO

Mise en scène

Thierry Bilisko découvre le théâtre à l'âge de 15 ans en interprétant Prospero dans « Une tempête » d'Aimé Césaire. Depuis, il s'est formé à diverses disciplines : improvisation, chant, chœur et clown. Sur scène, en tant que comédien amateur puis professionnel, il croise la route d'auteurs tels que Molière, Anouilh, Shakespeare, Césaire, Minyana, Brecht, Steinbeck, Jaurès...

Il ne quittera jamais l'univers de l'improvisation théâtrale qu'il enseigne régulièrement, il joue dans de nombreux spectacles d'improvisation théâtrale et notamment depuis 12 ans, dans New, la comédie musicale improvisée (au Grand Point Virgule à Paris et en tournée).

On l'a vu récemment dans Le Carnaval (gastronomique) des animaux avec l'orchestre Victor Hugo de Franche-Comté, dans Le Songe d'une nuit d'été adaptée de Shakespeare mis en scène de Marion Champenois et Eva Dumont et Mektoub, une adaptation de L'Alchimiste de Paulo Coelho sous la direction de Gilles Cuche, Compagnie Atelier de l'Orage.

En 2012, il crée La Compagnie du Géant noir avec son complice Jean-Christophe Pagès (auteur et metteur en scène) et leur 4e création est toujours en tournée : une adaptation du chef d'œuvre de John Steinbeck, Des souris et des hommes, dans laquelle Thierry Bilisko y interprète tous les rôles masculins, accompagné par une danseuse et un musicien (www.dessourisetdeshommes.com).

Coté mise en scène, il a dirigé des solos, des spectacles jeune public, un récital piano/voix et deux opéras d'enfants avec le Conservatoire de Melun.

Dernièrement, il a travaillé avec Sébastien Barat sur son seul en scène : Allez roule !



FICHE TECHNIQUE

Durée du spectacle : 30 minutes

Transport : Véhicule personnel

Montage : 60 minutes

Démontage : 30 minutes

Nombre de régisseurs : 0

Jauge : 70 enfants

Tout public dès 3 ans.



Espace :

Spectacle d'intérieur adaptable à des lieux non traditionnellement destinés aux représentations théâtrales.

Hauteur minimum sous plafond : 3 mètres

Dimension minimum : 4 mètres de large et 5 mètres de profondeur

Lumière : obscurité souhaitée

Installation du public : Assise évolutive (bancs, tapis, chaises ...) installée par le lieu d'accueil du spectacle

Son et lumière

Spectacle autonome - Matériel fourni par la compagnie

3 alimentations électriques 16 A

CONTACT

Pour contacter la Compagnie

07 81 44 93 94

contact@compagniedutoboggan.com

www.compagniedutoboggan.com



SIRET : 930 604 897 00015

Code APE : 9001Z

REMERCIEMENTS

L'équipe remercie chaleureusement :

La Barraca Zem



Technique : Samuel Boudet et Hugo Lépine

Conseils artistique : Jérôme Verwaerde et Béatrice Jumel

Costume : Margolzata Seynaeve

Photographie : Alexia Lépine

Vidéo : Anthony Belliot



Production agréée par le département du Nord, dans le cadre
du dispositif de l'aide à la diffusion culturelle.

